

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul dengan judul “Implementasi Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 14 Tahun 2016 Tentang Kesejahteraan Lanjut Usia.” Ditulis oleh Nabila Zainifa Zulfa, NIM.126103201050, Prodi HukumTata Negara (HTN), Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024. Pembimbing Satrio Wibowo, M.H.

**KataKunci:**LanjutUsia, Kesejahteraan,Perda.

Lanjut usia merupakan kelompok individu yang telah mencapai usia 60 tahun keatas baik pria maupun wanita. Lanjut usia memerlukan perhatian khusus, baik dari keluarga, masyarakat, dan pemerintah. Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 14 Tahun 2016 adalah bentuk komitmen pemerintah dalam menjaga hak-hak dan kesejahteraan lanjut usia. Kesejahteraan sosial lanjut usia adalah suatu tindakan upaya untuk memenuhi kebutuhan-kebutuhan hidup masyarakat, khususnya para lanjut usia yang tidak dapat menjalankan fungsi sosialnya yaitu dengan memberikan pelayanan bantuan dan penyantunan. Penelitian ini merumuskan beberapa masalah yaitu 1) Bagaimana implementasi Pemerintah Daerah Kabupaten Tulungagung tentang Peraturan Daerah Nomor 14 tahun 2016 dalam meningkatkan kesejahteraan lansia? 2) Apa faktor internal dan eksternal dalam terwujudnya pemberdayaan kesejahteraan lansia di Kabupaten Tulungagung? Dengan menggunakan metode pendekatan yudiris empiris, peneliti menganalisis permasalahan yang telah dirumuskan dan dilakukan dengan memadukan bahan-bahan hukum baik primer, sekunder, maupun tersier (yang merupakan data sekunder) dengan data primer yang diperoleh di lapangan.

Hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa 1) Pemerintah Daerah Kabupaten Tulungagung telah

mengimplementasikan dalam mensejahterakan lansia dengan menyediakan layanan rehabilitasi sosial bagi lansia yang hidup sebatang kara atau ditinggalkan oleh keluarganya karena disebabkan oleh masalah ekonomi, sosial dan lainnya, serta memberikan hak kepada lansia untuk meningkatkan kesejahteraan sosialnya seperti beberapa pelayanan keagamaan mental spiritual, pelayanan kesehatan, pelayanan kesempatan kerja, pelayanan pendidikan dan pelatihan, serta bantuan sosial. 2) Faktor internal dalam terwujudnya pemberdayaan kesejahteraan lansia di Kabupaten Tulungagung adalah terhambatnya anggaran dan pendanaan yang kurang tepat sehingga menyebabkan ketidak tepatan dalam memberikan bantuan dan mengakibatkan beberapa lanjut usia tidak dapat merasakan manfaat yang seharusnya mereka dapatkan. Sedangkan Faktor eksternal dalam terwujudnya pemberdayaan kesejahteraan lansia di Kabupaten Tulungagung adalah kesadaran masyarakat untuk berpartisipasi sehingga dapat menghambat dalam pelaksanaan program bimbingan dan pelatihan yang ditunjukkan untuk lansia.

## ABSTRACT

*Thesis with the title "Implementation of Tulungagung Regency Regional Regulation Number 14 of 2016 concerning the Welfare of the Elderly." Written by Nabila Zainifa Zulfa, NIM. 126103201050, Constitutional Law Study Program (HTN), Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024. Supervisor Satrio Wibowo, M.H.*

**Keywords:** *Elderly, Welfare, Local regulation.*

*The elderly are a group of individuals who have reached the age of 60 years and over, both men and women. Elderly people require special attention, both from family, society and the government. Tulungagung Regency Regional Regulation Number 14 of 2016 is a form of the government's commitment to safe guarding the rights and welfare of the elderly. Social welfare for the elderly is an effort to fulfill the living needs of the community, especially the elderly who cannot carry out their social functions, namely by providing assistance and support services. This research examines several problems, namely 1) How does the Tulungagung Regency Regional Government implement Regional Regulation Number 14 of 2016 in improving the welfare of the elderly? 2) What are the internal and external factors in realizing the empowerment of elderly welfare in Tulungagung Regency?. Using an empirical judicial approach, researchers analyze problems that have been formulated and carried out by combining primary,*

*secondary and tertiary legal materials (which are secondary data) with primary data obtained in the field.*

*The results of this research can be concluded that*

- 1) The Regional Government of Tulungagung Regency has implemented the welfare of the elderly by providing social rehabilitation services for elderly people who live alone or neglected by their families due to economic, social and other problems, as well as giving the elderly the right to improve. social welfare such as several religious and mental spiritual services, health services, employment opportunity services, education and training services, and social assistance.*
- 2) Internal factors in realizing elderly welfare empowerment in Tulungagung are budget constraints and inaccurate data collection, which causes inaccuracies in providing assistance and results in some elderly people not being able to experience the benefits they should get. Meanwhile, the external factor in realizing empowerment for the welfare of the elderly in Tulungagung is public awareness to participate so that it can hinder the implementation of guidance and training programs intended for the elderly.*

رعاية بشأن 2016 لعام 14 رقمًا إقليمية تتولونغاغو نغلمحافظة الإقليمية لللائحة تنفيذ "بعنواننا  
طروحة الدستور بالقانوندر استبر نامج، 126103201050NIM، زلفقريندنبيلةكتبت  
تها. "المسنين

تولونغاغو نغفتولونغاغو نغالهر حمة عليسيدجامعة، القانونيغو العلو مالشر يعةكلية،  
(HTN) ه.م، ويوساتريو المشر ف. (2024)

الإقليمالتنظيم، الرعاية، السنكبار المفتاحية الكلمات

المسنون يحتاج ونسا "عر جال"، فوقفما عاما "الستينسنبلعو الذينالأفر ادمنجموعة همالمسنون  
رقمتولونغاغو نغلمحافظة الإقليمية لللائحة بسواء عدد علو الحكومو المجتمعالأسرة منذ  
خاصاهنما إلى الجماعةالرعاية إن ور عابتهما المسنينحقوق حماية الحكومة التزما  
شكالمشكلهي 2016 لعام 14 القياميستطيعونالذينا السنكبار وخاصة، المجتمعاحتياجاتلتنلبية  
المبدولة الجهودمنعملهيلمسنين

وهي، إشكالياتعددة البحثهذا يتناول و المعاونة المساعدة خدماتتقديمخالللمنأي، الجماعة  
قبوظائفهم

2016 لعام 14 رقمًا إقليمية باللائحة يتعلققيماتولونغاغو نغلمحافظة الإقليمية الحكومته تنفيذيتكيف  
(1 فيالمسنينز فاهيةتمكينتحقيقو الخارجية الداخلية العواملهيما (2 المسنين)؟ رعايةتحسينفي تمثالا  
تياالمشاكلتحتلبالباحثوقوم، التجربيبالقضايا المنهطربقباستخدامتولونجاجونج؟ محافظة  
مع (ثانويينياتو هي) والثالثو الثانية الأولية القانونية الموديبنا الجمعخالمنون تنفيذها صياغتها الم  
يدانفيعلها الحصولتالتي والأولية البيانات

فيديو "ر تولونجاجونلمحافظة الإقليمية الحكومتلعبت (1 أنالدر اسه هذهناتجاستنتنا جوممكن

الذي أو بمفرد هم يعيشون الذين للمسنين الاجتماعيات أهلاً عادة خدمات توفير خلالنا المسنين غاية من العديد مثل الاجتماعيات غير فاهية هم لتحسين المسنين الحق توفير وكذلك، أسباب لعدة أسس هم عنهم تخلت في المسنين فاهية تمكين تحقيقاً داخلياً العوا ملتمثل (2) الاجتماعيات المساعدة والتدريب بالخدمات المساعدة لتقديمها بدقة عدم التنسب التباينات جمعاً عدم الميزانية التي ودفيتو لونغاً ونمحافظة العاملان، نفسها الوتوفي، عليها يحصلوا أن يجب التباين أيا المسنين بعض شعور عدم الوتوفي بحيث للمشاركة عامو عيو عدم هو تونغاً ونمحافظة في المسنين فاهية تمكين تحقيقاً خارجي المسنين ستهد فالتيو التدريب بالوجهبراجت تنفيذياً يمكن